
 

 

Belehrung für Teilnehmende an einem Ferienarbeitsaufenthalts-  

oder Jugendmobilitätsabkommen 

 

Anmeldung in Deutschland:  
Die Anmeldung beim Einwohnermeldeamt ist in Deutschland verpflichtend. Sie müssen die 
Anmeldung innerhalb von zwei Wochen nach Bezug einer Wohnung vornehmen. Wichtig hierfür ist 
eine Bestätigung des Vermieters (Wohnungsgeberbestätigung). Bei der Anmeldung erhalten Sie eine 
Meldebescheinigung. 

 

Sozialversicherungspflicht:  
Die vorgenannten Programme geben die Möglichkeit, im Rahmen des Aufenthalts einer Beschäftigung 
nachzugehen. Je nach Art und Umfang der Beschäftigung kann nach deutschem Recht 
Sozialversicherungspflicht bestehen. Es liegt in der Verantwortung der Teilnehmenden an diesem 
Programm, sich hierüber – etwa beim (zukünftigen) Arbeitgeber – zu informieren. Insbesondere kann 
je nach Umständen eine weitgehendere Krankenversicherung erforderlich sein. 

 

Selbständige Tätigkeit:  
Teilnehmende aus Andorra, Brasilien, Chile, Israel, Japan und Uruguay können im Rahmen dieses 
Aufenthalts auch freiberuflich/selbständig erwerbstätig sein. Es liegt in der Verantwortung der 
Teilnehmenden, sich über die damit einhergehenden Verpflichtungen selbst zu informieren. 
Informationen können u.a. der folgenden Webseite entnommen werden: 
www.gewerbeanmeldung.de. 

 
Haftpflichtversicherung:  
Teilnehmende aus Hongkong, Kanada, Republik Korea und Japan benötigen eine 
Haftpflichtversicherung. 
 

Reisen im Schengen-Raum: 
Das Visum erlaubt Ihnen, bis zu 90 Tage innerhalb von 180 Tagen im Schengen-Raum zu reisen. 

 

Durch meine Unterschrift bestätige ich, dass ich die vorstehenden Hinweise zur Kenntnis genommen 
habe. 

 

_______________________     _______________________________ 

Ort, Datum        Unterschrift Antragsteller/in 

 

 

 



 

 

Instruction for participants in a Working Holiday Visa Programme 

or Youth Mobility Agreement  

 

Registration in Germany: 

In Germany, you are required to report your new address to the local Residents' Office (Anmeldung). 

This must be done within two weeks after moving into an apartment. To complete the process, you 

will need a confirmation from your landlord (Wohnungsgeberbestätigung). Once everything is 

submitted, you will receive an official certificate as proof of your address.  

 

Social security obligations:  

The above-mentioned programs offer the opportunity to pursue employment during your stay. 

Depending on the type and scope of employment, social security obligations may apply under German 

law. It is the responsibility of participants in this program to obtain information about this, for example 

from their (future) employer. In particular, more comprehensive health insurance may be required 

depending on the circumstances.  

 

Self-employment:  

Participants from Andorra, Brazil, Chile, Israel, Japan, and Uruguay may also be self-employed or do 

freelance work during their stay. It is the responsibility of participants to inform themselves about the 

associated obligations. Information can be found on the following website, among others: 

www.gewerbeanmeldung.de. 

 

Liability insurance:  

Participants from Hong Kong, Canada, the Republic of Korea, and Japan require liability insurance.  

 

Travel within the Schengen area:  

The visa allows you to travel within the Schengen area for up to 90 days within a 180-day period.  

 

By signing this document, I confirm that I have read and understood the above information.  

 

 

_______________________      _______________________________  

Place, Date          Signature of Applicant 

http://www.gewerbeanmeldung.de/

